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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
INSERCIÓN IEEQ 
 
CONVOCATORIA. Únete al equipo operativo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). 
Realizarás actividades de: supervisión del Centro de Captura y Verificación. Captura/Verificación. 
Coordinación del Centro de Acopio y Transmisión de Datos. Acopio/Digitalización. Informes 442 594 3013 
reclutamiento.ieeq.mx 442 241 1055, extensiones 1051 y 1052. Salvador Sánchez Bárcenas #8, Col. Emiliano 
Zapata, Corregidora, Qro. (AD 5) 
 
CONVOCATORIA PARA CONSEJERÍAS DEL IEEQ 
 
EL INE CONVOCA A PARTICIPAR EN EL PROCESO DE SELECCIÓN PARA TRES CONSEJERÍAS DEL IEEQ 
En sesión celebrada el 18 de enero del presente año, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral 
aprobó el Acuerdo INE/CG27/2024 por el que se emiten las Convocatorias para la selección y designación de 
la Consejera Presidenta del Organismo Público Local de Chiapas, así como de las Consejeras o Consejeros 
Electorales de los Organismos Públicos Locales de las entidades de Baja California Sur, Campeche, Ciudad de 
México, Colima, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, 
Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas. Derivado de ello, la 
Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en Querétaro, informa que se encuentra abierta la 
convocatoria para ocupar tres consejerías electorales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Las 
personas interesadas pueden consultar los términos en la página oficial www.ine.mx a fin de revisar los 
requisitos y etapas de selección.  El proceso de selección tiene como propósito designar dos Consejeras y un 
Consejero Electorales del Organismo Público Local en Querétaro, quienes ocuparán el cargo a partir del 1 de 
octubre de 2024, por un periodo de siete años en cumplimiento con lo establecido en el artículo 100, párrafo 
1 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. Las personas interesadas en participar en 
el proceso de selección y designación deberán llenar los formatos para la presentación de los requisitos 
establecidos en la convocatoria, que para tal efecto estarán disponibles hasta el 16 de febrero de 2024 en el 
siguiente link: https://vinculacion.ine.mx/sivople/app/capturaCurriculumPublico?execution=e2s1 Una vez 
llenados los formatos, será generado un usuario y una contraseña para ingresar al Sistema de Registro de 
Aspirantes, los cuales serán enviados por la Unidad Técnica de Vinculación a la persona aspirante en un 
término de 24 horas a la cuenta de correo señalada en la solicitud de registro. Las personas aspirantes que 
hayan cumplido con todos los requisitos legales serán convocadas a través del portal institucional para 
presentar el examen de conocimientos, mismo que tendrá verificativo el día 23 de marzo de 2024. Para 
mayor información sobre la Convocatoria la ciudadanía interesada puede marcar al 55-56-28-42-00 
extensiones 344632, 380107 y 380121 en horario de 09:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 horas. 
 
https://queretaro24-7.com/el-ine-convoca-a-participar-en-el-proceso-de-seleccion-para-tres-consejerias-
del-ieeq/ 
 
INE ANUNCIA CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS ELECTORALES 
El INE anunció la convocatoria para consejeras o consejeros electorales del organismo público, en varias 
entidades del país. En sesión celebrada el 18 de enero del presente año, el Consejo General del Instituto 
Nacional Electoral (INE) aprobó el Acuerdo INE/CG27/2024 por el que se emiten las convocatorias para la 
selección y designación de la consejera presidenta del Organismo Público Local de Chiapas, así como de las 
consejeras o consejeros electorales de los Organismos Públicos Locales de las entidades de Baja California 
Sur, Campeche, Ciudad de México, Colima, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, 
Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y 
Zacatecas. Como resultado, la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro anunció la apertura de la 
convocatoria para ocupar tres consejerías electorales en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. 
Las personas interesadas en postularse pueden encontrar los términos en la página oficial www.ine.mx, 
donde podrán revisar los requisitos y etapas del proceso de selección. El proceso de selección busca designar 
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dos Consejeras y un Consejero Electoral del Organismo Público Local en Querétaro, quienes asumirán sus 
cargos a partir del 1 de octubre de 2024, para un período de siete años, en cumplimiento con lo establecido 
en el artículo 100, párrafo 1 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales. Las personas 
interesadas en participar en el proceso de selección y designación deberán llenar los formatos para la 
presentación de los requisitos establecidos en la convocatoria, que para tal efecto estarán disponibles hasta 
el 16 de febrero de 2024 en el siguiente link: 
https://vinculacion.ine.mx/sivople/app/capturaCurriculumPublico?execution=e2s1. Una vez llenados los 
formatos, será generado un usuario y una contraseña para ingresar al Sistema de Registro de Aspirantes, los 
cuales serán enviados por la Unidad Técnica de Vinculación a la persona aspirante en un término de 24 
horas a la cuenta de correo señalada en la solicitud de registro. Las personas aspirantes que hayan cumplido 
con todos los requisitos legales serán convocadas a través del portal institucional para presentar el examen 
de conocimientos, mismo que tendrá verificativo el día 23 de marzo de 2024. Para obtener más detalles 
sobre la convocatoria, se insta a los ciudadanos interesados a comunicarse al 55-56-28-42-00, extensiones 
344632, 380107 y 380121, en horario de 09:00 a 15:00 y de 16:00 a 18:00 horas. (CQRO 7) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/02/13/ine-anuncia-convocatoria-para-consejeros-
electorales/?fbclid=IwAR2l46Be-m_foP83x_pyxpBUxgfLC_0hi82nRIVLISWscHZIqNEuqrjTNjk 
 
LANZA INE CONVOCATORIA PARA CONSEJEROS DEL IEEQ 
El Instituto Nacional Electoral (INE) lanzó su convocatoria para participar en el proceso de selección para 
tres consejerías del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), proceso en el que podrán 
participar aquellas personas interesadas hasta el 16 de febrero de 2024. El proceso de selección tiene como 
propósito designar dos Consejeras y un Consejero Electorales del Organismo Público Local en Querétaro, 
quienes ocuparán el cargo a partir del 1 de octubre de 2024, por un periodo de siete años en cumplimiento 
con lo establecido en el artículo 100, párrafo 1 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos 
Electorales. Los interesados deberán llenar los formatos para la presentación de requisitos que se 
encuentran en el portal oficial del INE, además deberá contar con el Registro Federal de Electorales y 
credencial para votar, así como tener ciudadanía mexicana, originario de Querétaro y estar en pleno goce de 
de sus derechos. También deberá tener más de 30 años cumplidos al día de la designación y poseer con un 
título profesional de nivel licenciatura con al menos cinco años de antigüedad al día de la designación al 
cargo. Además, el INE resalta que aquellos que busquen ser consejeros deberán poseer buena reputación y 
no haber tenido condena por delito alguno, salvo que hubiese sido de carácter no intencional o imprudencia. 
 Tampoco podrá haber estado registrado para alguna candidatura ni haber desempeñado cargo alguna de 
elección popular en los cuatro años anteriores a la designación o bien algún cargo en la dirección nacional, 
estatal o municipal de algún partido político. “En el caso de que se registren personas no binarias, en 
reconocimiento de sus derechos humanos, políticos y electorales, éstas no serán consideradas en alguno de 
los géneros, sin embargo, para efectos del cumplimiento del principio de paridad de género, se 
contabilizarán en el porcentaje correspondiente a los hombres, de forma tal que se garanticen las reglas de 
paridad en cada una de las etapas referidas en la presente convocatoria”, detalla el INE. Asimismo, precisa 
que, en caso de que se registren personas trans se contabilizarán en el género con el que se identifiquen, 
para efectos del cumplimiento del principio de paridad de género. Las personas aspirantes que hayan 
cumplido con todos los requisitos legales serán convocadas a través del portal institucional para presentar el 
examen de conocimientos, mismo que tendrá verificativo el día 23 de marzo de 2024. (N 3A) 
  
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2024/02/14/lanza-ine-convocatoria-para-consejeros-del-ieeq/ 
 
CONVOCAN A PARTICIPAR EN LA SELECCIÓN DE 3 CONSEJERÍAS DEL IEEQ 
La Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro informa que está abierta la convocatoria para ocupar tres 
consejerías del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Las personas interesadas pueden 
consultar los términos en la página www.ine.mx Mediante el proceso de selección se designarán dos 
consejeras y un consejero electorales del IEEQ, quienes ocuparán el cargo a partir del 1 de octubre de 2024 y 
por un periodo de siete años. Las personas interesadas deberán llenar los formatos para la presentación de 
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requisitos establecidos en la convocatoria, disponibles hasta el 16 de febrero de 2024 en el siguiente link: 
https://vinculacion.ine.mx/sivople/app/capturaCurriculumPublico?execution=e2s1 Una vez llenados los 
formatos, será generado un usuario y una contraseña para ingresar al Sistema de Registro de Aspirantes y se 
enviarán a la persona aspirante en un término de 24 horas a la cuenta de correo señalada en la solicitud de 
registro. Las personas aspirantes que hayan cumplido con todos los requisitos legales serán convocadas a 
través del portal institucional para presentar el examen de conocimientos el 23 de marzo de 2024. Para 
mayor información sobre la convocatoria, la ciudadanía interesada puede marcar al 55 56 28 42 00, 
extensiones 344632, 380107 y 380121, en horarios de 9 a 15 horas y de 16 a 18 horas. 
 
https://lalupa.mx/2024/02/13/convocan-a-participar-en-la-seleccion-de-3-consejerias-del-IEEQ/ 

 
SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
ELECCIONES SEGURAS EN QUERÉTARO: MAURICIO KURI 
Mauricio Kuri González, gobernador del estado, indicó que la realidad de Querétaro es diferente a la de otras 
entidades, en donde cerca de 50 casos de violencia electoral se han registrado desde junio de 2023 a la fecha. 
Por lo que, de cara a las campañas electorales, en la entidad hay garantía de seguridad y recordó que las 
elecciones son parte de un proceso que debe quedar en el terreno de la competencia política y con respecto 
para no seguir fracturando a la sociedad. “Yo creo que es muy importante que esto que son unas elecciones, 
son competencias políticas, tienen que ser con todo el respeto posible para no seguir fracturando la sociedad 
mexicana. Nosotros, por lo que hemos hablado sobre seguridad no vemos un riesgo inminente, sin embargo, 
estaremos muy al pendiente todos los días y estaremos atentos a lo que nos indique el IEEQ”. De acuerdo 
con el reporte de autoridades estatales, hasta ahora no existen peticiones específicas para el cuidado hacia 
algún candidato o candidata. Las campañas electorales para puestos federales comenzarán el 1 de marzo. 
 
https://queretaro24-7.com/elecciones-seguras-en-queretaro-mauricio-kuri/ 
 
MAURICIO KURI EXHORTA A TENER UN PROCESO ELECTORAL RESPETUOSO 
Por Andy García 
Señaló que las corporaciones de seguridad vigilarán que todo el proceso se lleve a cabo con tranquilidad. El 
gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, afirmó que el proceso electoral en marcha se 
tiene que dar con todo el respeto posible para no seguir fracturando la sociedad mexicana, como está 
ocurriendo en otros estados de México. Esto al cuestionarlo sobre las medias que tomará el estado para este 
2024 cuando se darán elecciones federales y locales, a lo que el mandatario estatal respondió que esos temas 
le competen al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “Es un tema que le corresponde al 
IEEQ, en Querétaro tenemos otra realidad de lo que está pasando en Guerrero, en Michoacán y en otros 
estados, en Querétaro hasta este momento no hemos tenido ningún problema”. Comentó que se han tenido 
pláticas con la gente de seguridad y hasta el momento no se han registrado problemas inminentes; sin 
embargo, indicó que el estado estará muy alerta en el período electoral, así como en las indicaciones del 
IEEQ. Referente a los hechos de violencia que se dieron sobre la carretera San Miguel de Allende-Querétaro 
este pasado fin de semana, donde una persona de Querétaro se vio involucrada en la banda delictiva que se 
dedica al asalto en dicha carretera, el mandatario estatal reafirmó que el estado está blindado con buena 
seguridad. “Siempre estamos cuidando todas las fronteras y sobre todo fronteras complicadas y en estas 
zonas ustedes recordarán, tenemos presencia de la policía estatal”, finalizó. 
 
https://pensadorqueretano.com/queretaro/mauricio-kuri-exhorta-a-tener-un-proceso-electoral-
respetuoso/ 
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INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
CONVOCAN A MARCHA POR LA DEFENSA DE LA DEMOCRACIA EN QUERÉTARO 
Asociaciones civiles y organizaciones convocaron para este domingo 18 de febrero a la marcha por la 
defensa de la democracia en Querétaro, misma que saldrá de la Alameda. Al respecto Jessica Romero, 
representante de Sociedad Civil México dijo que esto es debido a las reformas que planteó el presidente 
Andrés Manuel López Obrador donde se pretende desaparecer al INE. (DQ 10) 
 
“MAREA ROSA” ANUNCIA MARCHA EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA 
Colectivos civiles que se autodenominan la "Marea Rosa" anunciaron que se manifestarán este domingo 18 
de febrero "en defensa de la democracia", asegurando que el proceso electoral que se está viviendo se ha 
caracterizado por delitos electorales y la intromisión de funcionarios. Se espera una afluencia de al menos 
nueve mil personas, aseguró Mirella Villanueva, organizadora de la marcha, pero consideró que por la 
"efervescencia" democrática durante las elecciones esperan que el número puede duplicarse este 2024. 
(EUQ 8) 
 
CANDIDATOS SE REÚNEN CON FAUSTINO ARMENDÁRIZ 
Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, candidatos panistas al Senado, junto con Felipe Fernando Macías, 
aspirante a la capital, se reunieron con Faustino Armendáriz, arzobispo de Durango y con quien vieron 
diferentes temas referentes al estado. También son conocidos por el representante católico, quien fue obispo 
de Querétaro de 2011 a 2019. (AD 2)  
 
ENCUESTAS 
 

COLUMNA BAJO RESERVA 
CHEPE CIERRA PRECAMPAÑA ESTE VIERNES EN EL PUEBLITO. Este viernes, nos cuentan, Josué "Chepe" 
Guerrero, precandidato único del PAN a la alcaldía de Corregidora, tendrá un magno evento de cierre de 
precampaña. Se espera, nos cuentan, miles de personas en el Jardín principal de El Pueblito. Chepe, nos 
aseguran, va a caballo de hacienda, pues el PAN encabeza las preferencias electorales de esta demarcación; 
de acuerdo con la encuesta publicada esta semana por Massive Caller cuenta con 43% de la intención del 
voto, mientras que la alianza Morena-PT se ubica en el segundo lugar con 25.8%. (EUQ 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
LETICIA RUBIO BUSCARÁ LA REELECCIÓN 
La diputada del PAN en el Congreso estatal, Leticia Rubio, expresó su intención de participar otra vez en las 
elecciones locales buscando la candidatura por el distrito 14. “Hay trabajos que queremos seguir 
continuando y creo que hemos estado aportando para el distrito 14, pues trabajo para que pueda verse el 
desarrollo de nuestro distrito, no solo el trabajo legislativo, sino en materia de gestión”, expresó la 
legisladora. (AD 12) 
 
ALISTA SOSA LICENCIA PARA DEDICARSE A CANDIDATURA 
El próximo 29 de febrero será el día que inicie la licencia del cargo del alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, 
por su candidatura a una diputación federal por el PAN. Precisó que el perfil que quedará a cargo de la 
presidencia municipal será un regidor emanado del PAN, ya que hay ocho con este cargo dentro del 
Ayuntamiento. (DQ 8)  
 
 
 



 MIÉRCOLES 14 DE FEBRERO DE 2024 

Coordinación de Comunicación Social 5 

URGENTE DESCENTRALIZAR LOS TRÁMITES MUNICIPALES: FELIFER 
Para poder tener una administración pública más ágil y eficiente es necesario impulsar la descentralización 
de trámites y servicios municipales, aseveró, el precandidato por el PAN a la presidencia municipal de 
Querétaro, Felifer Macías. Indicó que dentro del proyecto que se encuentra construyendo, considera dentro 
de uno de sus ejes rectores, un esquema de mejora regulatoria que permita retornar a las delegaciones 
municipales las facultades para que puedan realizar obra simple. (Poder Informativo) 
 
AGUSTÍN DORANTES RESALTA ACCIONES DE EMPLEO EN QUERÉTARO 
El candidato al Senado por Querétaro del PAN, Agustín Dorantes destacó las acciones realizadas en materia 
de empleo tras el reto que generó la pandemia, donde mencionó que Querétaro sobresalió por generar 
políticas públicas para atender esta contingencia con creatividad e innovación. “Querétaro sobresalió por 
poner en marcha un programa emergente para apoyar a los negocios familiares y a muchos hogares que 
quedaron desamparados”, resaltó Agustín Dorantes Lambarri. (Códice Informativo)  
 
SON TIEMPOS DE DEFINICIONES: MURGUÍA 
Con las instituciones bajo amenaza por las reformas propuestas por el presidente AMLO es tiempo de 
definiciones y defender lo que ha llevado décadas construir, advirtió Guadalupe Murguía. "Solo así 
evitaremos perder lo que con tanto trabajo y con tantas generaciones hemos logrado forjar: nuestra 
democracia", dijo la precandidata del PAN al Senado de la República por Querétaro. (DQ 8) 
 
MC 
 
HAY “PISO PAREJO” EN MOVIMIENTO CIUDADANO: CÉSAR CADENA 
El delegado estatal de Movimiento Ciudadano, César Cadena aseguró que hay “piso parejo” e igualdad de 
condiciones entre todos los registrados a la candidatura para el Municipio de Querétaro. Hace unas semanas 
Teresa Calzada ante los medios de comunicación solicitó que Paulina Aguado dejará su diputación federal ya 
que consideró que no hay un piso parejo en el proceso interno para hacerse de la candidatura para la capital 
del estado. (N 4) 
 
PVEM 
 
EL PVEM ENTREGA CONSTANCIA A CLAUDIA SHEINBAUM COMO CANDIDATA ÚNICA A LA 
PRESIDENCIA 
Claudia Sheinbaum recibió la tercera y última constancia que la avala como candidata a la Presidencia de la 
República de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" conformada por Morena, Partido Verde, y Partido del 
Trabajo. (Fórmula Noticias) 
 
“CHEMA” REITERA RESPALDO A SHEINBAUM 
“Chema” Tapia, candidato del partido Verde a la presidencia municipal de Querétaro acompañó a Claudia 
Sheinbaum en la entrega de constancia como candidata presidencial de la alianza “Juntos Seguiremos 
Haciendo Historia”. (AD 12) 
 
MORENA 
 
EN MÉXICO SE COMBATE LA CORRUPCIÓN: SANTIAGO NIETO 
A través de sus redes sociales, el candidato de Morena al Senado de la República por Querétaro, Santiago 
Nieto Castillo; aseguró que en México se combate la corrupción y que esto se ha demostrado a lo largo del 
sexenio del Presidente, AMLO. Santiago Nieto, explica algunos ejemplos en los que le tocó trabajar, junto a 
otras áreas del Estado, cuando se encontraba como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), en 
donde un magistrado recibía cerca de 76 mdp, procedentes de la delincuencia en sus cuentas bancarias y 
cómo gracias al trabajo coordinado con el entonces magistrado presidente de la Suprema Corte, Arturo 
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Zaldívar; y a la denuncia que presentaron ante el Consejo de la Judicatura Federal, lograron separarlo de su 
cargo. (Poder Informativo) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LA QUERETANA, EN JULIO 
Primera etapa del parque intraurbano de 95 has. será un nuevo pulmón para la capital, en Jurica. 
 
N: CERRAR PASO A MALANDROS 
En Querétaro hemos logrado replegar al crimen organizado: MK 
 
 
AD: CONSTRUIRÁN 4 MIL 400 VIVIENDAS SOCIALES 
El Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro lleva 9 mil peticiones para acceder a una casa económica 
en la zona metropolitana entre quienes no tienen crédito hipotecario. 
 
EUQ: ALISTA IVEQ DESARROLLO DE VIVIENDA ECONÓMICA 
La directora del instituto en la materia, Lorena García, informa que el proyecto de 3 mil 200 casas en El 
Paraíso se encuentra en fase final; estiman precio entre 500 mil a 700 mil pesos. 
 
CQRO: ENTREGAN INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO DE SEGURIDAD EN EL MARQUÉS  
Mauricio Kuri González entregó 20 unidades de alta tecnología, equipamiento y uniformes, lo que significó 
una inversión superior a los 97 mdp. 
 
PA: PROYECTA EL IVEQ 3,200 VIVIENDAS 
Dispondrá de una reserva de 37 hectáreas y se espera que el plan esté consolidado en el segundo semestre 
del presente año. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA GOBIERNO DE QUERÉTARO 465 APOYOS DE VIVIENDA A SUS TRABAJADORES 
El gobernador Mauricio Kuri encabezó la entrega del apoyo para adquirir vivienda a 465 trabajadores de la 
administración estatal y que contó con una inversión de 80 mdp del presupuesto del IVEQ. El patrimonio 
encarnado en una vivienda es para los trabajadores del estado indispensable y este apoyo significa, 
ejemplificó, dar tranquilidad y les permite, en el largo plazo, mejorar las condiciones de vida generales de 
sus familias. (N 6) 
 
PROMUEVE GOBIERNO DE QUERÉTARO INNOVACIÓN Y EMPRENDIMIENTO ENTRE LA JUVENTUD  
El gobernador Mauricio Kuri tomó protesta a las y los integrantes del Consejo Coordinador Intergremial de 
Jóvenes, organización que tiene como objetivo promover el desarrollo y crecimiento de emprendedores y 
empresarios en dicho sector de la población. Instó a la juventud a no ponerse límites, sino a pensar en 
grande para lograr sus metas. (N 7) 
 
CEA OCUPARÁ EDIFICIO QUE DEJA LA SSC EN BERNARDO QUINTANA 
La CEA será mudada a las instalaciones que hoy ocupa la SSC, sobre Bernardo Quintana, una vez que el 
nuevo edificio de la SSC esté listo, informó el gobernador Mauricio Kuri. Reveló que el nuevo edificio de la 
SSC será inaugurado el próximo 26 de febrero, en su edificio principal, aunque todavía quedan algunos 
temas pendientes. Sin embargo, esto demostrará el cambio que se está haciendo en materia de seguridad 
para dignificar la atención a los ciudadanos y a los policías, dijo. (EUQ 6) 
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INAUGURARÁN EL 26 DE FEBRERO COMPLEJO DE SEGURIDAD DE LA SSC 
El gobernador Mauricio Kuri anunció que el próximo 26 de febrero será inaugurado el Complejo de 
Seguridad de la SSC, que fue construido en Paseo Cinco de Febrero. Esto luego de que ya concluyó la 
construcción y equipamiento del mismo, al igual que ya se encuentra cambiándose todo el personal de la 
SSC. (P 2) 
 
HEMOS LOGRADO REPELER AL CRIMEN ORGANIZADO: MKG 
El gobernador Mauricio Kuri aseguró que las células del crimen organizado que intentaban infiltrarse en 
Querétaro han sido exitosamente repelidas. En respuesta a la propuesta del partido Republicano de Estados 
Unidos de "capturar o matar" a miembros del Cártel Jalisco Nueva Generación, el mandatario subrayó la 
necesidad de un intercambio constante de información entre México y Estados Unidos. (N 5) 
 
AVALA KURI PROYECTO FEDERAL ANTICRIMEN 
Ante la peligrosidad que representa el CJNG, deben tomarse medidas como lo ha hecho el gobierno federal 
para contrarrestar los embates del crimen organizado, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. “Hemos visto 
que es un cártel sumamente agresivo y que está llamando la atención de otros países. Desde mi punto de 
vista, sin lugar a dudas, se deberán tomar medidas como lo está haciendo el gobierno federal”, aseveró. (DQ 
6)  
 
“SI SE METEN CON UNA MUJER, SE METEN CON EL GOBERNADOR”: KURI SOBRE AGRESIÓN 
El mandatario queretano informó que la mujer atacada por su pareja en el Mercado del Tepetate ya recibe 
atención por parte del IQM y reconoció que existen problemáticas de las mujeres que aún están pendientes 
de resolverse. (CQRO 1 y 2) 
 
RESALTA MAURICIO KURI VENTAJAS COMPETITIVAS DE QUERÉTARO DURANTE REUNIÓN CON EL 
EMBAJADOR DE LA UE EN MÉXICO 
El gobernador Mauricio Kuri recibió en el Palacio de la Corregidora al Embajador de la Unión Europea en 
México, Gautier Mignot, a quien le expresó que desde la administración estatal se trabaja para consolidar a 
Querétaro como un lugar ideal para invertir; puso como ejemplo los proyectos emprendidos desde la 
administración estatal para dar respuesta a los retos de abastecimiento de energía y agua. (N 2)  
 
CREAN CONSEJO INTERGREMIAL 
Emprendedores queretanos crearon el Consejo Coordinador Intergremial de Jóvenes, organización que tiene 
como objetivo promover el desarrollo y crecimiento de empresarios en dicho sector de la población. La 
nueva organización es encabezada por Flor de María Medina Rubio. Durante la toma de protesta, el 
gobernador Mauricio Kuri instó a la juventud a no ponerse límites, sino a pensar en grande para lograr sus 
metas y ponderó la importancia de la empresa en la economía. (DQ 11)  
 

PODER LEGISLATIVO 
 

DESINCORPORAN 2 PREDIOS EN FAVOR DE SOCIEDAD COOPERATIVA DE TZIBANZÁ 

En Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura local, se aprobó la desincorporación de dos 
predios, los cuales se encuentran ubicados en el municipio de Cadereyta de Montes, para donarlos a la 
Sociedad Cooperativa de Producción Tzibanzá S.C. de R.L. de C.V. También se autorizó otorgar un comodato 
por 30 años, de un predio ubicado en la calle Cinco Poniente Número 23, en el Municipio de San Juan del Río, 
al Sistema para el DIF. El presidente de dicha comisión, Gerardo Ángeles, detalló que los predios referidos al 
municipio de Cadereyta de Montes serán usados para la prestación de servicios de hospedaje, restaurante, 
bar y otros servicios turísticos; aseguró que dicho uso fomentará más empleos en el lugar. (N 3, DQ 10) 
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MESA DIRECTIVA BUSCARÁ DIÁLOGO CON LEGISLADORES PARA CONOCER AVANCES DE INICIATIVA 
DE SAN FRANCISQUITO COMO BARRIO INDÍGENA 

El presidente de la Mesa Directiva de la Legislatura local, Gerardo Ángeles, indicó que buscará diálogo con 
los integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales, para revisar el 
avance de la iniciativa que busca la denominación de barrio indígena para San Francisquito. (ADN) 
 

MUNICIPIOS 
 
APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO EL REGLAMENTO DE JUSTICIA CÍVICA 
En sesión ordinaria de Cabildo, las y los integrantes del H. Ayuntamiento de Querétaro aprobaron el 
Reglamento de Justicia Cívica, del que dijo el presidente Municipal, Luis Nava, al estar alineado a la política 
de justicia cívica del Programa Estatal de Seguridad 2022-2027, reforzará las políticas de prevención y 
mediación para contribuir a la tranquilidad de las familias queretanas y al fortalecimiento del tejido social. 
(PA 11) 
 
ARRANCA PROGRAMA DE “MEJORA INTEGRAL DE LA VIVIENDA 2024″ EN CORREGIDORA” 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó el arranque del programa “Mejora Integral 
de la Vivienda, Corregidora Orgullo de Querétaro”, a través del cual las personas beneficiarias recibirán 
apoyo con impermeabilizante y tinacos, con el objetivo de acercarles herramientas que permitan mejorar su 
calidad de vida. (RTQ) 
 
ROBERTO CABRERA ENCABEZA EL PRIMER ENCUENTRO DE JUSTICIA CÍVICA MUNICIPAL 
Con el objetivo de dar a conocer las acciones e implementación del modelo de Justicia Cívica en el municipio 
de San Juan del Río, este martes se llevó a cabo el “Primer Encuentro de Justicia Cívica Municipal, Sociedad y 
Gobierno”, que fue encabezado por el secretario de Planeación y Participación Ciudadana, Antonio Rangel 
Méndez, y el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera. (NSJR 1) 
 
INAUGURAN JUZGADO CÍVICO EN COLÓN 
Manuel Montes, presidente municipal de Colón encabezó la inauguración del juzgado cívico en la 
demarcación, “Agradezco a la administración estatal, encabezada por el gobernador Mauricio Kuri, porque 
gracias a los esfuerzos, este Juzgado Cívico cuenta con tecnología de nueva generación, que permite estar 
enlazados con el Centro de Información y Análisis para la Seguridad del estado, logrando comunicación 
oportuna y coordinación, para el monitoreo de nuestro municipio” dijo en la ceremonia. (DQ 8) 
 
ENCABEZA MIGUEL MARTÍNEZ ENTREGA DE APOYOS UNIVERSITARIOS “CONTIGO” A 174 
ESTUDIANTES 
El presidente municipal de Cadereyta, Miguel Martínez acompañado de la SEDESOQ, Diana Yadira Pérez 
encabezó la entrega de apoyos universitarios “Contigo” a 174 estudiantes de la Universidad Autónoma de 
Querétaro y del Tecnológico Nacional de México, evento donde el alcalde anunció obras de infraestructura 
para ambas instituciones. (Expreso Qro.) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INFONAVIT INSTA A LOS GOBIERNOS LOCALES A PROMOVER POLÍTICAS ACTIVAS DE VIVIENDA. 
El director general del INFONAVIT, Carlos Martínez afirmó que los gobiernos locales y municipios deberán 
promover políticas activas de vivienda para promover el desarrollo de vivienda de interés social en beneficio 
de los trabajadores. (PA 3) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 

“Chema”. Muy apapachado por la cúpula morenista nacional estuvo el aspirante a la alcaldía de Querétaro 
por el PVEM, “Chema” Tapia, durante el acto que organizó el Verde para entregar la constancia a Claudia 
Sheinbaum como su candidata a la Presidencia de la República. Cercanía. Al concluir el evento se observó la 
cercanía que tiene “Chema” Tapia con la candidata presidencial y con Mario Delgado, dirigente nacional de 
Morena. Ese apoyo sí se ve… y en la semana más crucial de las precandidaturas. ¿Qué opinarán los dirigentes 
estatales de Morena en Querétaro, quienes aún no se ponen de acuerdo para nominar a su candidato? 
Felifer. El lunes por la tarde un grupo de 7 diputados federales de Morena dieron un albazo a Felipe Macías 
y convocaron en su ausencia a una reunión extraordinaria de la Comisión de Justicia de la Cámara de 
Diputados, que preside el precandidato a la presidencia municipal de Querétaro, para aprobar una reforma a 
la ley reglamentaria del artículo 105 de la Constitución sobre sentencias y controversias constitucionales, 
acusándolo de “omisión” por no atender la solicitud del “team” guinda y sus aliados. El panista queretano 
reaccionó horas antes con un video. (ESSJ 4, DQ) 

 

EXPEDIENTE Q | EMBATES 

Por Adán Olvera 

Parece que los embates hacia el candidato al Senado por Morena, Santiago Nieto, han comenzado y por 
extraño que parezca uno de los más importantes que se dio esta semana proviene de fuego amigo. Dice el 
presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, que el caso en contra del ex gobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier Cabeza de Vaca, se había basado en la presentación de un documento falso, cosa 
que pega directamente al abogado queretano, aunque el presidente no lo señaló de manera directa; pero lo 
cierto es que a través de la Unidad de Inteligencia Financiera, se armó este caso en contra de Cabeza de Vaca. 
Santiago Nieto, tuvo mucho empeño para llevar ante la justicia al ex gobernador tamaulipeco, resultó no 
funcionar como él hubiera querido y el político señalado nunca pisó la cárcel y además ha ido ganando con 
argumentos jurídicos cada una de las imputaciones y eso con la declaración de López Obrador complica aún 
más el tema. Lo más reciente es la rueda de prensa que ofreció Mario Delgado dirigente Nacional del PRI, 
donde acusa de manera directa a la consejera Carla Humphrey, esposa de Santiago Nieto, de ser una persona 
que está en contra del movimiento de regeneración nacional; lo que se podría decir es que la consejera 
realiza una actividad profesional que nada tiene que ver con la actividad de su esposo Santiago Nieto, pero 
hay que recordar que política la forma es fondo y eso sigue es vigente. Otro argumento con el que piensan 
descarrilar a Santiago Nieto es la presencia de Roberto Gil, como impulsor de las candidaturas panistas en 
Querétaro, es bien sabido que este personaje tiene afrentas jurídicas y personales con el candidato al Senado 
de Morena. Son situaciones con las que buscan distraer al candidato de Morena, que ya trae una complejidad 
al ser segundo en la fórmula al senado y es que la fórmula la encabeza Beatriz Robles. De rebote. La licencia 
del notario Maximiliano García, no salía porque trae algunas escrituras pendientes, una fuente muy 
informada me comenta que no se pueden dejar temas pendientes que tengan que ver con el patrimonio de 
queretanos. Todo se acomodará. (DQ) 

 

ASTERISCOS 

Músculo panista. En Corregidora está más que claro que Josué ‘Chepe’ Guerrero será el candidato del PAN a 
la presidencia municipal, incluso ya recibió el apoyo de un fuerte grupo panista encabezado por el actual 
alcalde Roberto Sosa y que suma entre sus filas a capacitados perfiles como Adolfo Colín y Rafa Montoya, sin 
dejar de lado al diputado federal José Luis Báez. Seguramente, ‘Chepe’ y el PAN ya consideraron a este grupo 
de panistas para que sigan sumando por mantener a Corregidora como el bastión más fuerte del Partido 
Acción Nacional. No habrá ley. La iniciativa de ley para la protección y defensa de los periodistas tendrá que 
seguir guardada en algún escritorio de la Legislatura local, y no por el tema electoral ni porque los diputados 
encargados de su análisis vayan a buscar otro cargo en campañas; sino porque, de acuerdo con la diputada 
Beatriz Marmolejo, el Congreso esperará a que exista un dictamen a nivel federal y “no se adelantará” para 
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no generar controversia. Nada más como ejemplo, para otros temas que sí le interesan al grupo 
parlamentario dominante, las iniciativas salen ‘fast track’, sin análisis, debate, ni peros. OFEQ. Los músicos 
de la Orquesta Filarmónica del Estado de Querétaro esperan que el gobernador Mauricio Kuri responda a la 
petición que de propia mano le hicieron llegar. Buscan mejores condiciones laborales, un incremento salarial 
justo y un espacio idóneo para sus ensayos. No atenderán a nadie más, y con eso se refi eren a la secretaria 
de Cultura, Marcela Herbert, quien ha ignorado el tema y con quien no insistirán para resolver este asunto. 
Según el decálogo del gobernador, aquel funcionario que no cumpla con sus funciones se tendría que ir. 
Veremos qué sucede en esta secretaría estatal. (AD QRO 14) 

 

ACENTOS 

Por Valdemar Rodríguez 

El teatro en COBAQ empodera. ¡Primera llamada… primera! En el marco de los 40 años de existencia del 
Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (COBAQ), he disfrutado del teatro, primero como estudiante 
egresado del plantel 1 Satélite, donde realicé improvisaciones y ejercicios; y después, como profesor de los 
planteles 10 San Juan del Río, 11 Ezequiel Montes y 15 Chichimequillas, al coordinar montajes de ‘sketch’, 
obras largas, parodias, lecturas dramatizadas y guiñol, actividad dramática que fomenta la colaboración, el 
trabajo en equipo y la comunicación efectiva. El teatro es una oportunidad tras el telón donde los estudiantes 
aprenden a interactuar con sus compañeros de clase, a escuchar y a expresar sus ideas de manera clara y 
persuasiva. —¡Segunda llamada… segunda! Después de la pandemia por COVID-19 se lograron reactivar en 
el Colegio las puestas en escena a través del primer Encuentro de Teatro Estudiantil Región Jalpan, con la 
participación de 14 planteles en una muestra virtual y presencial, propuesta por el Consejo Estatal contra las 
Adicciones (CECA), donde el grupo de teatro Los Nahuales, del plantel 4 Jalpan, obtuvo el segundo lugar 
estatal, pero sobre todo la oportunidad de realizar un viaje escénico a través de diferentes épocas y culturas, 
permitiendo profundizar en la comprensión de diversos temas y periodos históricos a los estudiantes. —
¡Tercera llamada… tercera! En esta trayectoria teatral, he visto a estudiantes que han aprendido a expresarse 
frente al público dejando de lado el pánico escénico, jóvenes que son capaces de controlar su nerviosismo o 
de gesticular oraciones elocuentes. Por eso, hoy, a los estudiantes del Colegio los invito a continuar 
fortaleciendo sus talentos estudiantiles en los talleres para escolares que ofrece nuestra institución y que los 
empodera al brindarles herramientas, habilidades y oportunidades necesarias para que puedan tomar el 
control de su aprendizaje; por ello y más, juntos somos Orgullo COBAQ. (AD QRO 14) 

 

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 

AMLO dice que aceptará resultado de elección presidencial. Que el presidente López Obrador aseguró 
ayer en la mañanera que, una vez que sean confirmados los resultados de la elección presidencial, 
reconocerá a quien gane… aunque no sea de su partido. “Sí, en la democracia es así, es el pueblo el que 
manda, pero hay que pensar en la canción de Chava Flores: ‘¿A qué le tiras cuando sueñas, mexicano?’. Si el 
pueblo decide quién debe ser presidente o presidenta, se tiene que obedecer, porque esa es la democracia. El 
pueblo manda y, si se equivoca, vuelve a mandar. Y lo voy a decir: la voz del pueblo es la voz de dios y la voz 
de la historia”, declaró. ¿Será? O se siente muy seguro del triunfo de su candidata… porque lo cierto es que 
solo ha aceptado los resultados de los procesos electorales ¡cuándo le dieron el triunfo a él! Recibe 
gobernador a embajador de la Unión Europea. Que el gobernador Mauricio Kuri González recibió en el 
Palacio de la Corregidora al embajador de la Unión Europea en México, Gautier Mignot, “a quien le expresó 
que desde la administración estatal se trabaja para consolidar a Querétaro como un lugar ideal para invertir; 
puso como ejemplo los proyectos emprendidos desde la administración estatal para dar respuesta a los retos 
de abastecimiento de energía y agua”, informó la administración estatal. En la reunión, el mandatario estatal 
reconoció en Europa a un buen aliado y adelantó el interés de continuar con la promoción del talento y las 
ventajas que ofrece Querétaro para fortalecer el intercambio cultural y consolidar la llegada de nuevas 
inversiones, agregó. Por otro lado, el embajador asistió a la inauguración, en la plazuela Mariano de las 
Casas, de la exposición fotográfica La biodiversidad ante el cambio climático: huellas en la Unión Europea y 
México, integrada por 19 fotografías de 12 países europeos (Bélgica, Bulgaria, Eslovaquia, España, Finlandia, 
Grecia, Hungría, Italia, Polonia, Países Bajos, Rumania y Suecia) y de México. Emite FGE medidas de 
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protección a mujer agredida en “El Tepe” . Que la Fiscalía General del Estado (FGE) de Querétaro, a través 
de la Unidad Especializada en Violencia Familiar y Delitos Sexuales, emitió medidas de protección a la mujer 
agredida en el mercado de “El Tepe”. “Se le ha canalizado a los servicios médicos y psicológicos para su 
valoración. Una fiscalía especializada atendió a la ofendida y, de acuerdo con los protocolos con perspectiva 
de género, se emitieron las medidas de protección digitales y se notificó de inmediato a las policías para la 
protección de la mujer. Del mismo modo, se realizan las acciones policiales de investigación para el 
esclarecimiento de los hechos y la detención del agresor”, explicó el organismo autónomo. Esto, luego de que 
el lunes circuló en redes un video de las cámaras de seguridad del área de comida de dicho mercado en el 
que se aprecia que una mujer que trabaja en las labores de limpieza fue golpeada por su expareja frente a sus 
tres hijos menores. (CQRO) 

 

BAJO RESERVA 

Chema les presume a los morenistas su foto con Claudia Morena sigue sin definir sus cartas a las 18 
alcaldías. Eso sucede a tres días de que concluyan las precampañas locales. Y mientras más tiempo pasa, nos 
refieren se profundiza su rezago en el posicionamiento de sus candidatos (as) ante el electorado. En este 
contexto, nos cuentan, el abanderado del PVEM a la capital del estado, José María "Chema" Tapia, les volvió a 
dar un duro golpe a los aspirantes morenistas, pues esta semana apareció junto a la candidata presidencial, 
Claudia Sheinbaum, en el acto en el que recibió la constancia que la acredita como la candidata única de los 
verdes. Los morenistas queretanos, nos comentan, están paralizados pues ya se volvió costumbre que don 
Chema les meta gol. (EUQ 2) 

 

FUEGO AMIGO  

El comercio queretano tiene una amplia oferta de regalos en este Día del Amor y la Amistad, al alcance de 
todos los bolsillos, como dicen los clásicos. Tiendas, como la del tradicional restaurante Amadeus de Los 
Arcos, se pertrecharon no solamente con pasteles y chocolates, sino con muñecos y arreglos florales muy 
propios para la ocasión. Amaos lo unos a los otros. (PA) 

 

FUENTE DE EL MARQUÉS  

Por Juan Antonio del Agua 

Marcha nacional el domingo 18. En defensa de la democracia se está proyectando una marcha nacional para 
este 18 de febrero por parte de diversas organizaciones de la sociedad civil que ayer explicaron a la prensa 
su preocupación por la intentona de dañar a las instituciones que garantizan los procesos electorales y la 
estabilidad política del país. En Querétaro el recorrido será de La Alameda a Plaza de Armas. Hay que ir. 
Agua  de la democracia contra la desgracia. (PA) 

 

PLAZA DE ARMAS 

Por Sergio A Venegas Ramírez 

3 diputados van tras el récord de Marco León. Polvo somos y en polvo nos convertiremos: Sabino. 
Presenta Luis Nava su mega proyecto de La Queretana. Piden líderes dedicar una estatua a Camacho 
Guzmán. El viernes da su IV informe la representante del IMSS. Hoy ajusta cuentas de Gil Zuarth contra 
Santiago Nieto. Sacrificados. Al menos la mitad de los miembros de la LX Legislatura estarían buscando 
repetir en la siguiente. Nueve de ellos pertenecientes a la mayoría panista, incluidos Antonio Zapata, Luis 
Gerardo Ángeles y Leticia Rubio que van por su cuarta diputación continúa, aprovechando la reelección. Así 
se comentó este martes en Causa Política de EXA 95.5, la mesa de análisis en las que participa nuestro 
director general. Y un dato perturbador que no se mencionó, Zapata, Ángeles y Rubio, los tres son los más 
votados. Parafraseando al ex gobernador Eduardo Luque Loyola: Necio que es el pueblo. Bueno y sabio, dice 
YSQ. Echemos un vistazo a los nueve legisladores del PAN dispuestos a seguirse sacrificando por sus 
distritos. I Dulce Ventura Rendón. IV Ana Paola López Birlan. VII Enrique Correa Sada. VIII Antonio Zapata 
Guerrero. X Guillermo Vega Guerrero. XI Daniela Salgado Márquez. XIII Veronica Galicia Castañón. XIV Leticia 
Rubio Montes. Y Luis Gerardo Ángeles por la vía plurinominal. Habría que agregar a diputados de los otros 
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partidos que quieren curules federales pero de no conseguirlas podían optar por mantenerse en el Congreso 
del Estado. Paul Ospital Carrera, del PRI; Ricardo Astudillo Suárez, del Verde y los morenos Andrea Tovar 
Saavedra del III distrito y Juan José Jiménez Yáñez del V. De ser así, serían nueve de Acción Nacional y cuatro 
de la oposición. Trece de 25. Y si ganan, Zapata, Ángeles y Rubio estarían empatando el récord de cuatro 
diputaciones, en poder del diputado histórico Marco Antonio León Hernández. Sin embargo, pequeño detalle, 
nadie podrá igualar -por ahora- su marca de haberlo sido por ¡cuatro partidos!: PRI, PARM, Convergencia y 
Movimiento Ciudadano. Por cierto, aunque el hubiera no existe, Marco Antonio León pudo serlo cinco veces, 
porque en 1994, hace 30 años, fue candidato plurinominal por el PRI pero después de las elecciones el 
Instituto Electoral determinó que su partido no tenía derecho a la representación proporcional y no le 
dieron constancia ni curul. Hoy tres panistas van por sus cuatro diputaciones, marca en poder de Marco 
Antonio León: Antonio Zapata, Luis Gerardo Ángeles y Leticia Rubio. Necio que es el pueblo y ellos que se 
dejan querer. ¡Viva la política!. -Oído en el 1810- Primicia. Que el gobierno estatal ha recibido con buenos 
ojos la propuesta de dirigentes cetemistas para colocar una estatua del ex gobernador Rafael Camacho 
Guzmán (1979-1985) frente a una de sus obras más importantes: el Estadio Corregidora. Órale. -
¡Preeeparen!- Seguro Social. Este viernes rendirá su cuarto informe de actividades la maestra Martha 
Eloísa Sánchez Vázquez, titular del Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada del IMSS en 
Querétaro. Dicho al modo antiguo y fácil: la delegada. Dará a conocer las acciones en la etapa más complicada 
de esa institución desde su fundación, la de la pandemia que enfrentó recién llegada y todavía no nos deja. 
Con todo el Seguro Social ha estado presente y en su momento dedicó una clínica completa para atender a 
los contagiados. Doy fe. -¡Aaapunten!- La Queretana. Como le comenté, este martes dio conferencia Luis 
Nava para compartir su gran proyecto ecológico: un nuevo parque de 96 hectáreas al norponiente de la 
capital. Ese será su mejor legado para las próximas generaciones. Enhorabuena. -¡Fuego!- Ajuste de 
cuentas. Hoy dará conferencia de prensa el ex senador Gil Zuarth, asesor de los candidatos panistas al 
Senado y enemigo jurado del aspirante morenista Santiago Nieto Castillo. Abróchense los cinturones. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 

 

POLÍTICA CONFIDENCIAL  

Anuncio. El día de hoy, la Secretaría de Educación, anunciará el examen único para el ingreso a la educación 
media superior. Existe una gran expectativa de los jóvenes por el número de espacios que existen en el 
sector público y la demanda de los mismos. Violencia. No es un secreto que las agresiones hacia las mujeres 
son un problema en Querétaro, así se demostró en un mercado donde un sujeto golpeó a su expareja a plena 
luz del día. Nos platican que el agresor está identificado por vecinos y locatarios, que han colaborado con las 
autoridades para capturarlo. Carlos Slim y su dicho de que Telmex ya no es un negocio, tiene sus asegunes. 
Tan solo entre 2018 y 2024, esa empresa recibió contratos del gobierno federal de la 4T por 12 mil millones 
de pesos. Quizá para la enorme fortuna del hombre más rico de México sea una propina ... Pero si se le rasca, 
hay mucha más información que hace dudar de la afirmación "Telmex ya no es negocio, pero no la vendo". 
Lenia Batres, la ministra del pueblo, continua contra poniendo en X sus votos en contra de la Corte. Este 
martes, por mayoría, invalido disposiciones del Código Penal de la CDMX en materia de corrupción, que 
consideraba como persona servidora pública a quien tuviera la dirección o administración de una asociación 
civil que recibiera fondos, recursos o apoyos públicos. Para Batres, esta resolución va a favorecer a quienes 
hubieren sido sancionados por el delito de corrupción. (P 2) 

 

LOS PUNTOS SOBRE LAS “ÍES” 

Al Dr. Santiago Nieto Castillo, precandidato de Morena para el senado de la República representando a 
Querétaro, le gusta tomar al toro por los cuernos; siempre lo ha hecho así. Y esta no es la excepción. “Mire – 
me dice el Dr. Santiago Nieto – lo nuestro es político, evidentemente; yo fui el asesor de Américo Villarreal en 
Tamaulipas y Zuarth lo fue de Francisco García Cabeza de Vaca. Y ahí les ganamos y me dará mucho gusto 
volverle a ganar en Querétaro. Tenemos también, él lo tiene, un problema personal. Él no ha superado que 
me casé con su exesposa Carla Astrid Humprhey Jordan y debería ver a un psiquiatra. Yo creo que con todo 
el dinero que se robó, debería rehacer su vida y dedicarse a otras cuestiones”. Les decía; ¿Así? o más claro. El 
Dr. Santiago es frontal. Y abunda sobre este tema; “Hay 52 denuncias en contra de Cabeza de Vaca en la 
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fiscalía general del Estado de Tamaulipas; hay por lo menos cuatro carpetas de investigación en el ámbito de 
la fiscalía general de la República, mientras que las que yo tengo fueron las denuncias que presentaron en su 
momento. Llevan ya dos años con esta invención. Y les diré más. Yo no tengo absolutamente nada que 
ocultar. Yo confío en que la fiscalía general de la Repùblcia haga su trabajo, yo confío en las instituciones. Y 
más allá de estos señalamientos periodísticos de Gil Zuarth y de Cabeza de Vaca, que mienten 
sistemáticamente, lo que tenemos que plantear es una visión real de lo que sucedió”. El sanjuanense se 
mueve por la fuerza de la razón, pero particularmente por la de la ley. Y no varía. Y menos en este tema. “Ya 
presenté una demanda por daño moral contra Gil Zuarth por difamación moral pero también contra Cabeza 
de Vaca, porque las mentiras sistemáticas en las que han incurrido son jurídicamente inviables”.  Y los tachó 
que “son solamente evidentes ataques mediáticos” ya arriba explicadas las razones. Y si algo tiene Santiago 
Nieto, es no ser una persona dejada. Empero, distingue también a la perfección las razones políticas de estos 
ataques. “Es claro que nos atacan como movimiento político, en aras de generar una división. Yo estoy 
convencido de la urbanidad política de las y los queretanos; de que todos queremos una campaña electoral 
limpia y el hecho de que tenga que ceñirse con ataques hacia el opositor, consideró que es una mala señal 
por parte del Partido Acción Nacional. Yo he dicho que vamos a sacar al PAN de la Casa de la Corregidora y lo 
sostengo(…) es evidente que nos tienen miedo y que van a responder trayendo abogados de Cabeza de Vaca 
para enfrentar y para dividir a este estado”. Y también sabe defenderse: “Sus mentiras son sistemáticas. Han 
llegado a decir que defraude también en efectivo, cuando eso es jurídicamente inviable en nuestro sistema 
jurídico mexicano; cualquier notario público, cualquier abogado, lo sabe. Además – y esto lo quiero 
puntualizar con toda claridad – están acreditados todos los créditos hipotecarios que tengo ante distintas 
instituciones bancarias. Lo que ellos han planteado es que inició una carpeta de investigación por un 
documento apócrifo, presentado ante la Cámara de Diputados y ante la fiscalía general de la República. Esto 
es absolutamente falso. La investigación tiene que ver con lavado de dinero, peculado y enriquecimiento 
ilícito y ese oficio que tiene el FBI, es un oficio relacionado con el congelamiento de cuentas de Cabeza de 
Vaca y es muy anterior a la investigación, muy posterior a las denuncias y posterior a la labor de la fiscalía 
general de la República, a la sesión instructora y por supuesto de lo que, en torno a esto, dictaminó la Cámara 
Federal de Diputados y que determinó el desafuero pertinente”. En esta entrevista, toca otros puntos que, sin 
haber pregunta, los aborda. “Queda claro que una obra que iba a costar siete mil millones de pesos, cuando 
Paseo de la República costó un mil 200 mdp, cuando en este son un poco más de 12 kilómetros y aquí apenas 
unos ocho, considero que hay problemas de falta de transparencia de esta obra y se puede generar alguna 
investigación hacia atrás”. Así las cosas, tanto en el litigio que sostiene con Zuarth y Cabeza de Vaca, como en 
lo que hoy es comidilla diaria de una parte de los y las queretanas. (CÓDICE INFORMATIVO) 

 

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 

8M. El respeto irrestricto a la mujer en todos los ámbitos no debe ser de un día, del 8M, está bien 
conmemorar el Día Internacional de la Mujer, pero el respeto y reconocimiento debe ser de toda la vida. (N) 

 

VIVIENDA SOCIAL 

Entre las propuestas de reformas constitucionales que presentó el presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, la semana pasada, hay una relacionada a la vivienda social, una demanda que siempre ha 
estado presente. Se pretende, entre otras cosas, que el Infonavit adquiera facultades para construir vivienda 
social. Será un tema por discutirse ampliamente. En esta casa editorial, se ha visto ampliamente este tema. Si 
bien en Querétaro hemos visto un constante desarrollo inmobiliario que ha traído consigo un alza 
considerable en el costo de vivienda, han surgido dificultades para acceder a una vivienda digna. Por ello, el 
esfuerzo que realiza el Instituto de Vivienda del Estado de Querétaro para subsanar y atacar esta 
problemática, no es menor, pues construir vivienda social apela a esta propuesta constitucional. Es decir, en 
la entidad ya es realidad esta demanda, pero se requiere fortalecer estas políticas públicas para que más 
queretanos accedan a estos programas. A ello se agregaría tener acceso a servicios públicos como agua, luz y 
drenaje. Todo un reto para las administraciones públicas. (AD 2) 
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